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今日关注

近期，秋雨连绵，让部分学校
的师生对校舍担心不已。在宜阳
县赵保镇田沟小学，暗访组了解
到，该校有4个年级 112名学生，
是附近三四个山村的教学点，但
一遇到下雨天，学生就无法上课
了。暗访时，虽然雨已经停了两
天，但该校的四间教室里有三间

还在滴水。类似情况，在我市新
安县等地也都有存在。

侯超英：无论城市还是农村
的学校，都不允许有严重的危房
存在，特别是 D 级危房，要发现一
处拆除一处。目前，市教育局已
组成了 9 个综合检查组，将在 20
日前对全市各学校包括校舍在内

的情况进行全面检查，确保师生
安全。对宜阳县、新安县的两所
学校教室存在安全隐患问题，将
责令当地教育主管部门在一周内
予以修复。

另外，群众如发现学校校舍存
在安全隐患，可随时向市教育局等
主管部门反映。

《百姓问政》“让教育更公平”直播现场，市教育局负责人就大家关注的教育问题表态

任何学校不能强迫学生用“电子书包”

□记者 韩铁栓/文 李
卫超/图

昨天，《百姓问政》
进行了第六场“让教育
更公平”的现场直播。
5名问政嘉宾以及现场
民评代表就我市教育
领域的问题向市教育
局的5名主嘉宾进行了
提问。对市民关心的

“电子书包”推广使用
问题，市教育局局长侯
超英表示，任何学校、
班级不能强迫学生使
用“电子书包”。

核心提示

陈先生是一名外来务工人员，
租住在西工区有五六年了。今年，
他的女儿到了入学年龄。7月9日，
他到距离他租住地最近的西工区黎
明小学给孩子报名，并按规定出示
了相关证明，当时，学校让他等通
知。8月19日，学校突然通知他说，
他的孩子不能到黎明小学上学。

陈先生联系上了《百姓问政》暗
访组，并随暗访组一起到黎明小
学。在陈先生和校方交涉的时候，
有人拿着一张条子找到了该校李校
长，李校长随即在本子上记下了条
子上的信息。同时，还有一个家长
拿出一沓钱，请李校长答应收下他
的孩子，虽然李校长以“今年咱这儿
已经招满了，没有名额”为由拒绝
了，但这很让陈先生伤心：没有条

子、不送钱，孩子就上不了学吗？
韩经权：目前我市有82所学校

可以接收外来务工人员子女入学，
西工区黎明小学是否属于这类学
校、陈先生的孩子是否符合进入黎
明小学的条件（划片和就近入学），
我们要查了才知道。如果陈先生的
孩子符合入学条件而至今没有就
学，我们将追究有关学校的责任。

陈羽中：在座的几位教育局领
导，有没有写过类似的条子？

侯超英：实事求是地说，我也
写过类似的条子或给有关学校校
长发过短信，但这些都不是为我自
己的，我们的孩子均已过了上小
学、初中的年龄。这些条子都是因
为工作关系，比如为我市引进的特
殊人才的子女入学等，同时我也坚

守一个底线，就是接收的学校在完
全接收了应该接收的学生的前提
下，我才介绍。

张晓理：杜绝腐败，最有效的手
段就是公开、透明，让家长拥有知情
权。比如，对孩子上学，教育部门能
否在一定范围内将新生的住址信息
等予以公示？

韩经权：这个问题我们可以探
索，但公开学生住址信息涉及学
生、家长隐私，须进行调研。

侯超英：对暗访短片显示的有
人给黎明小学李校长递条子、送钱
的问题，我们下午就去调查，下班之
前给出答复。我们要弄清楚谁写
的、写了什么内容，并按规定进行处
理。同时，一定保证陈先生的孩子
尽快入学。

节目现场，有市民打热线电话
反映，今年秋季，我市在市特殊教
育中心学校和西工区第二实验小
学开设了两个实验班，专门接纳孤
独症（自闭症）儿童入学。前不久，
她也为她患有孤独症的孩子报了
名。但现在，别的孩子都入学快半

个月了，她还未接到入学通知。按
规定，这两个实验班只能接纳12名
孩子入学，而且孩子年龄不能超过
12岁，可她的孩子到今天已经超过
12岁两天了，她很着急，不知孩子
还能否进入实验班？

韩经权：今年，全市报名的孤

独症儿童共35名（市区31名），除去
后来决定让孩子随班就读的 5 名，
现在市区共有 26 名孤独症儿童报
名参加实验班。目前，市教育部门
正在和另外两个社会康复机构协
商，争取半个月内让已报名参加康
复训练的孤独症儿童全部入学。

今年开学后，我市部分学校的初一学生用
上了“电子书包”，上学就不用再背沉甸甸的书
包了，而只需携带一台笔记本电脑就可以了。
学生听写、做作业，老师讲课、改作业，都可借助
这个“电子书包”来完成。不少家长反映，几千
元一台的笔记本电脑并非每个孩子都用得起。
据了解，目前我市部分学校学生获取“电子书
包”的方式有三种，一是存5340元服务费送一
台，二是存3万元到指定账户三年获赠一台，三
是5万元认购指定理财产品获赠一台，这3万元
和5万元并不是交由第三方来进行监管，而是汇
到了一个企业的账户上。

“镜头向下”：短片显示，这种将资金汇入企
业账户的做法明显存在一定的资金风险，为啥
还要推广？另外，“电子书包”对孩子的视力有
影响吗？用不起“电子书包”的学生怎么办？

韩经权：“电子书包”在我市目前是小范围
试点，不是推广，我市是教育部教育信息化试点
城市，试点“电子书包”是实现“校校通”“班班
通”之后的又一重要举措，即“人人通”，而且“电
子书包”对孩子视力的影响不会大于手机。

侯超英：现在，由于诚信的缺失，造成了许
多领域的“月晕”现象。如“电子书包”，这本来
是实现教育信息化、现代化的重要举措，但出于
经验推断，部分人认为这是教育系统、学校在牟
利。教育信息化、现代化是充分利用教育优质
网络资源的必由之路，现在，我市也正是按照这
个思路在小范围内进行试点，学生使用“电子书
包”须完全出于自觉自愿，任何学校、班级不能
强迫学生使用。

近期将对全市学校进行安全综合检查

已报名参加康复训练的孤独症儿童半月内将全部入学

暗访组拍到有人给校长送钱、递条子
侯超英表态：用半天时间查清楚

“电子书包”虽方便
学生使用须自愿
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